

EL FUTURO DEL PLANETA / Confía en que esta comunidad autónoma impulse las energías renovables / El ex vicepresidente de EEUU se reúne con los 'embajadores' de su causa medioambiental en habla hispana

Gore advierte que Andalucía será una de las regiones que más sufrirá el cambio climático

SILVIA MORENO

SEVILLA.- El ex vicepresidente de EEUU Al Gore descargó ayer su potente discurso sobre los efectos devastadores del cambio climático sobre los 220 líderes españoles que se van a convertir en los embajadores de su causa medioambiental en «habla hispana».

Los asistentes al I Encuentro Español de Líderes en Cambio Climático, que se desarrolla en Sevilla desde el viernes hasta hoy, salieron ayer muy satisfechos de la conferencia de Al Gore, Premio Nobel de la Paz y Premio Príncipe de Asturias.

Con una exposición «monstruosa» en manos de un «hábil comunicador», en palabras de uno de los asistentes, porque el encuentro se desarrolló a puerta cerrada, Gore expuso los efectos del cambio climático a través de 300 diapositivas con el contenido de su película *Una verdad incómoda*, con la que ganó un Oscar en 2006.

Los 220 embajadores, entre los que se encuentran científicos, políticos, periodistas, artistas, diseñadores, arquitectos, escritores y

El encuentro termina con un mensaje de optimismo: «Todavía estamos a tiempo»

hasta jueces, se comprometieron por escrito con los organizadores del evento, The Climate Project Spain, a impartir 10 charlas en el próximo año.

Estas 220 personas se unirán a los 1.500 colaboradores que el movimiento contra el cambio climático de Al Gore tiene ya en todo el mundo para difundir la gravedad de este problema y buscar soluciones para evitarlo.

Durante la presentación del encuentro, que ha sido pagado por la Junta de Andalucía, el que fuera candidato a la Presidencia de Estados Unidos advirtió que Andalucía «sera una de las regiones que reciba mayor impacto del cambio climático», por lo que alentó a esta comunidad autónoma a que siga desarrollando energías renovables.

Gore, que inauguró las jornadas junto al presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, destacó «el interés de esta región por las energías renovables», en alusión a la eólica, a la solar y a la biomasa, y dijo que debe aprovechar «su oportunidad única de desarrollar por sus condiciones geográficas y climatológicas».

«Andalucía tiene una conciencia social basada en el bienestar de su pueblo», señaló Gore, quien confió en que esa misma conciencia social lleve a la región a impulsar las energías renovables y «a cambiar la forma de pensar de la sociedad en general».



Al Gore y Manuel Chaves, ayer, durante el encuentro sobre el cambio climático en Sevilla. / CONCHITINA

SEVILLA.- La diseñadora Ágatha Ruiz de la Prada urgía ayer a actuar ya contra el cambio climático en las acciones cotidianas de ahorro de agua y energía. Preguntada sobre aquellos sectores que creen «tremendista» el mensaje de Al Gore, dijo que le ponen «mala y enferma» y que no puede comprender «cómo alguien puede estar contra esto», ya que «el mundo es de todos, ni de derechas ni de izquierdas».

En rueda de prensa, durante el primer descanso del I Encuentro

«Ni de derechas ni de izquierdas»

Español de Líderes del Cambio Climático, Ruiz de la Prada señaló que advertir de los peligros del cambio climático no es ser «tremendista» y, en este sentido, consideró que cuando el presidente del PP, Mariano Rajoy, quitó gravedad al cambio climático «metió la pata con esa frase que penso que era ingeniosa».

Por su parte, la escritora Lucía Etxebar

lluvias, como las inundaciones de Málaga o Alicante.

La escritora rechazó que se calificase el mensaje de Gore, puesto que «intentaba tranquilizar» a pesar de que «en 45 años no habrá planeta». En esta línea, y a preguntas de los periodistas, también se refirió al tono de «ciertos medios de la derecha que van al plano personal» de figuras como Al Gore para desvirtuar el mensaje, según informa Europa Press.

Así, recordó que cuando ella era una niña nevaba todos los inviernos en Madrid, algo que ya no ocurre; y citó los últimos desastres producidos en España a causa de las

«Podría seguir su propio ejemplo»

HUELVA.- Heikki Willstedt, experto en Energía y Cambio Climático de WWF/Adena, dijo ayer que el documental *Una verdad incómoda*, promovido por el ex vicepresidente de EEUU Al Gore es «desalentador pero muy real», pero lamentó que no aporte soluciones a los problemas que plantea.

En las III Jornadas Internacionales sobre Desarrollo Sostenible, que se celebraron en Almonte

(Huelva), Willstedt consideró que «lo mejor del filme es que llama a la participación, y no solo del ciudadano, que en ocasiones ve limitadas sus capacidades de decisión, sino de las empresas y los políticos». «Si el mensaje cala realmente en estas esferas, bienvenida sea su campaña», añadió, según Efe.

El dirigente ecologista fue, sin embargo, crítico con el ex vicepresidente de EEUU: «Bien podría

Gore seguir su propio ejemplo».

El miembro de Ecologistas en Acción Juan Romero manifestó, por su parte, que comparte la opinión sobre la claridad expositiva del documental, aunque este ofrece una alternativa en el apoyo a las energías renovables, «y nuestro Gobierno incumple su normativa al respecto cuando, por un lado, anima su uso y por otro sigue fomentando la energía nuclear».

El Premio Nobel de la Paz, que esta reunión de Sevilla «es un modelo para otras sesiones de formación en el resto del mundo» es la primera que no se organiza en inglés, tras los encuentros que se han celebrado en los Estados Unidos, Reino Unido y Italia.

En su discurso de apertura, Manuel Chaves aseguró que «ignorar a la ciencia es una grave irresponsabilidad» y que «el cambio climático compromete ya las expectativas de millones de seres humanos», a la vez que denunció que este caso, «la ignorancia no es ciente», en alusión a la advertencia efectuada por Gore en uno de sus libros sobre quienes pretenden que la falta de certezas científicas formen parte del debate.

A pesar de que Los Verdes rompieron recientemente el pacto de gobierno con el PSOE en Andalucía por no asumir el reto medioambiental, Chaves subrayó «compromiso de Andalucía con el cambio climático».

También destacó que «Andalucía ponga la máxima prioridad».

Manuel Chaves: «Ignorar a la ciencia es una grave irresponsabilidad»

este problema y a la reducción de gases contaminantes, a la vez que recordó que las previsiones del Gobierno son que en el año 2020 el 18,2% de la energía consumida en la región proceda de fuentes renovables.

Por su parte, el fundador del Proyecto Cambio Climático España, Juan Verde, organizador del I Encuentro Español de Líderes del Cambio Climático, reiteró que exista un debate entre la comunidad científica internacional sobre la existencia de este fenómeno, que corroboró «2.500 científicos de más de 100 países» que Naciones Unidas convocó para debatir del asunto.

Verde equiparó la certeza científica sobre el cambio climático con la que existe en torno a la gravedad del planeta, y destacó que incluso el presidente de Estados Unidos, George W. Bush, cambió su política respecto a esta cuestión, por lo que concluyó que el debate únicamente produce «en la opinión pública».

El fundador del proyecto el balance «exitoso» del encuentro de Sevilla, donde se debatieron cuestiones que afectan a España como la incidencia del cambio climático en Doñana y su repercusión sobre el lince ibérico, espere en peligro de extinción.

El encuentro terminó, según anunció Manuel Chaves, con un mensaje de optimismo: «todavía estamos a tiempo».